

El emotivo regreso del alcalde Luis Mella

Juró ante la Biblia, presidió el primer Concejo Municipal, almorzó en la Casa de Acogida, se reunió con su nuevo equipo de confianza y con los funcionarios municipales, recorrió la población Ríos de Chile -tal como lo había prometido- y puntualizó las líneas de lo que será su gestión

La mañana del viernes 6 de diciembre comenzó de manera inusual para Luis Mella Gajardo, de 63 años. Transcurridos 40 días desde su categórica victoria en las Elecciones Municipales del 26 y 27 de octubre, el médico de profesión salió desde su departamento -en el paradero 4 y medio de avenida 21 de Mayo- con destino a un nuevo comienzo en el cargo de alcalde de Quillota, liderazgo que ocupó durante 28 años, cambiándole el rostro a la comuna.

Vestido de pantalón oscuro, camisa blanca, corbata azul eléctrico, chaqueta y zapatos café, Luis Mella caminó los 2,6 kilómetros que separan su vivienda de la Municipalidad, lugar al que pocas veces concurrió en estos últimos tres años y medio. En la ruta conversó con varias personas e incluso un vecino lo acompañó un par de cuadras para contarle algunos problemas personales. Sin esperar una solución, el hombre le agradeció el simple hecho de haberlo escuchado.

Pasadas las nueve y media de la mañana, el alcalde electo llegó a la Municipalidad. Lo esperaban funcionarios, algunos vecinos y el equipo de confianza que decidió incorporar en esta nueva etapa, quienes habían llegado una hora antes para instalarse por primera vez en sus respectivas unidades. Eso, pese a no encontrar a todos los funcionarios que en ellas solían trabajar, pues varios habían sido redestinados, con sus computadores incluidos.

Alrededor de las 10, todo

el equipo que se incorporaba, encabezado por la administradora municipal Loretto Court Lira, ingresó a la Alcaldía para la arenga final antes de la ceremonia de instalación. Ahí también estuvieron Grace Frias y Maribel Bernal, las históricas secretarías del alcalde Mella, quienes regresaban a trabajar con él tras estar en otras destina-ciones dentro del municipio. Cada uno se presentó ante ellas y luego el jefe comunal les dirigió algunas palabras, recordándoles que para su nueva administración serán claves el buen trato hacia los usuarios y hacia sus funcionarios a cargo y que sus responsabilidades deben ser ejercidas con eficiencia, humanidad y probidad.

“¡SÍ, JURO!”

A las 10:30, el grupo liderado por el nuevo alcalde partió caminando hacia el Centro Cultural “Leopoldo Silva Reynoard”, en un trayecto interrumpido constantemente por los abrazos y felicitaciones de los transeúntes. En ese recinto, repleto de público, se desarrolló la ceremonia de instalación, donde Luis Mella Gajardo fue el primero en jurar, seguido de los concejales Mauricio Ávila, Regina Brito, Karen Madrid, José Antonio Rebolar, Carlos Pacheco, Benjamin Canelo, Daniela Meriño y Eduardo Ormazábal. Los ediles acordaron sesionar los jueves en la tarde.

La ceremonia fue sencilla y consideró, además, la presentación de un ensamble de guitarra, voz y danza, que interpretó



“¡Sí, juro!”, expresó con firmeza -y una mano en la Biblia- el alcalde Luis Mella al asumir el cargo ante el secretario municipal Dionisio Manzo.

“Gracias a la vida” de Violeta Parra. También hubo reconocimientos para los concejales salientes Silvio Ibaceta y Ramón Balbontin, concluyendo todo con un emotivo discurso del recién jurado alcalde, quien enfatizó en los elementos principales de la que será su gestión.

“Vuelvo para trabajar, para mantener lo bueno y para mejorar lo malo, con el afán de poder administrar, pero no sólo administrar, también gestionar y liderar un proceso que ojalá retina la voluntad de todos los quillotanos, sin excepción. Vengo con la misma idea que me fui hace casi cuatro años: poner al centro al ser humano y su máxima expresión de éxito, como son el bienestar y la felicidad (...). Yo los quiero invitar a tener una mirada de futuro. Creo que es el deber de un alcalde. Yo los invito a soñar con un Quillota cada día más humano, más seguro, más desarrollado, con oportunidades para todos y con grandes pro-

yectos”, fue su declaración de principios.

Luego, detalló algunos proyectos que serán ejes de su gestión y adelantó la noticia que -en una reunión realizada en Viña del Mar- la directora del Servicio de Salud Viña del Mar-Quillota le confirmó: se realizará una ampliación del comodato de entrega del ex Hospital San Martín, sumando también el segundo piso. Con ello, toda la estructura del edificio quedará a disposición de la Municipalidad para construir el futuro Centro Integral del Bienestar para las Personas Mayores y su clínica geriátrica.

Finalizada la ceremonia, vinieron los abrazos, las fotografías y entrevistas, para luego regresar -caminando también- hasta la Municipalidad. En la entrada le esperaba un grupo de adherentes, quienes le entregaron regalos, entre ellos, una banda blanca con letras doradas que decía “Feliz Vuelta a Casa 2024”. En paralelo, una de esas personas, la conocida dirigente Marisel

Chappa, se dio un chapuzón en la pileta de la Plaza de Armas, tal como había prometido meses antes, para celebrar el triunfo del doctor Mella en las urnas.

VOLVIÓ A LA CASA DE ACOGIDA

La jornada del nuevo alcalde continuó en su querida Casa de Acogida “Beautil Benavides”, hasta donde regresó tras renunciar en julio para ser candidato. Siempre confesó que ese fue uno de sus grandes amores y el proyecto más querido de su administración. Por lo tanto, tras jurar en el cargo, volvió para almorzar con el personal y los pacientes, y retomar el vínculo de más de dos décadas transcurridas desde la fundación del recinto, que da atención a pacientes terminales, con daño neurológico o patologías agudas del adulto mayor.

En el almuerzo, realizado en el patio interior de la Casa de Acogida, cada funcionario y cada paciente se presentó, al igual que los nuevos directores

municipales que acompañaron al jefe comunal. “Hay que soñar en grande y después hay que jugársela por hacer realidad los sueños. No hay imposibles y menos cuando uno lucha y trabaja por los demás. Ahí está la llave con que abrimos todas las puertas. Entonces, no estoy aquí por casualidad, porque como alcalde defini con mi equipo que esta iba a ser mi primera actividad oficial”, sentenció el brindis. Posteriormente, los nuevos directores realizaron un recorrido por las instalaciones y conocieron a sus usuarios más emblemáticos.

La jornada fue intensa y continuó con una reunión en la Alcaldía con los directivos de las tres asociaciones de funcionarios municipales -Honorarios, Contrata y Planta-, para aclarar las dudas y desmentir las informaciones falsas que circularon respecto a que el nuevo alcalde llegaría a efectuar despidos masivos de funcionarios. También escuchó las inquietudes y requerimientos de los dirigentes.

CUMPLIÓ SU COMPROMISO

Para cerrar el primer día -y en otro compromiso previo, cuando los visitó en campaña- el alcalde Luis Mella y su equipo directivo llegaron hasta la población Ríos de Chile, la más deprimida de la ciudad y cuyos vecinos acusan abandono de parte de las autoridades. En un recorrido por toda su extensión, los directivos y funcionarios municipales supieron de fallas estructurales en las casas; violencia y desórdenes nocturnos; falta de luminarias; una sede abandonada y que no se puede utilizar por deudas de servicios básicos; una plaga de murciélagos; riesgo de incendios por sitios eriazos aledaños y todo ello, sin una directiva vecinal constituida, lo que impide gestionar soluciones ante las autoridades y servicios. La lista de compromisos fue extensa y los vecinos también anunciaron que buscarán organizarse.

La evaluación del primer día vino en una reunión después de la jornada laboral, donde alcalde, directivos y funcionarios de confianza analizaron el día vivido, con una sensación de alegría, pero también de que tenían mucho por hacer. Y que, tal como les manifestó el alcalde Luis Mella, el empleado municipal es 24/7, pero en esta administración, además con un imperativo que viene desde la Alcaldía: tener un trato humano y -como dice el slogan de la nueva administración- jugársela por “Construir Bienestar”.

El alcalde histórico de Quillota terminó su primer día agradeciendo a Dios la posibilidad de poder seguir sirviendo a su querida ciudad.



En campaña, el doctor Mella se comprometió a que su primera salida a terreno sería a la deprimida población Ríos de Chile. Y cumplió su palabra.



Como había anunciado, su primera actividad oficial fue almorzar el viernes con los pacientes y funcionarios de la Casa de Acogida “Beautil Benavides”.